

Rapport moral et d'activité Exercice 2013

Au cours de l'exercice 2013, le conseil d'administration s'est réuni 5 fois et deux rencontres spécifiques a eu lieu, une sur le terrain à Durban suite à un appel téléphonique pour signaler un chemin rural barré par une clôture de bétail et une autre au Conseil Général du Gers pour échanger avec le service « Sports et nature » qui est à la recherche de porteur de projets de création de parcours sportifs sur le territoire départemental.

Nous nous sommes rendus sur place pour 9 enquêtes publiques (St Blancard, Endoufielle, Castelnau d'Arbieu, Montégut sur Arros, Castillon-Massas, Marambat, St Mont, Mielan et Maignaut-Tauzia). Ces dossiers ont donné lieu à des réserves de notre association à Montégut sur Arros où l'enquête prévoit l'aliénation pure et simple de portions de chemins ruraux sans itinéraires de remplacement et où il y a manifestement complaisance de l'autorité municipale qui a laissé les riverains mettre en culture ces chemins en leur permettant de réaliser depuis des décennies des profits sur des terrains du domaine public.

Chemins Ruraux 32 a été sollicité aussi cette année sur trois dossiers particuliers, à Castelnau d'Arbieu, par l'association Paysages en Pays Portes de Gascogne (PPPG) qui cherche des arguments pour empêcher un exploitant de carrière de dévier un chemin rural pendant 30 ans, à Gondrin pour bloquer la vente de chemins ruraux qui auraient des prolongements dans des communes voisines et à Pavie pour aider l'association Rando Pavie à récupérer un chemin rural labouré, le chemin de Terre Blanche, en vue d'un projet d'itinéraire de randonnée.

Avec la perspective des élections municipales en mars 2014, notre association a décidé d'écrire aux 463 maires du département afin que la sauvegarde des chemins ruraux soit inscrite dans leur projet de programmes électoraux. Nous avons informé la presse locale de ce courrier. Suite aux articles parus dans le dépêche du 12 février 2014 et du Petit Journal du 28 février 2014, 11 personnes nous ont contactés pour nous faire part de leur intérêts pour les activités de sauvegarde des chemins ruraux. Ces personnes ont été invitées à participer à la présente Assemblée Générale.

Suite à une demande écrite effectuée au CG32 en début d'exercice, notre association a pu bénéficier de la dotation d'un ordinateur portable réformé équipé d'une suite bureautique et d'un écran 21 pouces destiné à être recycler. Ce matériel nous permet de consulter la cartographie cadastrale des communes.

Grâce à l'action de communication effectuée auprès des mairies dans un contexte électoral et à l'échos du public suite aux articles de presses, nous nous rendons compte qu'il faut que nous multiplions les contacts de terrain pour mieux anticiper la sauvegardes des chemins ruraux. En effet, quand nous rencontrons le commissaire enquêteur à l'occasion d'enquêtes publiques, il est difficile d'aller contre des projets préparés avec les acteurs locaux au niveau communal.